



Finanzas públicas de Estados y municipios en la mira por recortes presupuestales

INICIO | YUCATAN | Finanzas públicas de Estados y municipios en la mira por recortes presupuestales

Publicado: 2015-04-13 11:27:36



Las finanzas públicas de los Estados del país están en la mira debido a la caída de los precios del petróleo y a los consiguientes recortes presupuestales decretados por el Gobierno Federal, los que serán aplicados entre 2015 y 2016, como hemos venido señalando. Así lo advierten calificadoras y analistas.

En efecto. Agencias como Moody's advierten que las finanzas públicas de los Estados padecerán si la caída de los precios del petróleo va más allá del presente 2015.

En una nota publicada en El Economista se afirma que “los Estados enfrentarán presión financiera si los precios del petróleo se mantienen bajos después del 2015, agotando los recursos del FEIEF (Fondo de Estabilización de los Ingresos de las Entidades Federativas) y forzando a los gobiernos subsoberanos a ajustar sus presupuestos”.

En realidad, los presupuestos tendrán que ser ajustados desde el presente 2015 por el primer recorte presupuestal aplicado por el Gobierno Federal. Hablamos de 124 mil millones menos para el 2015, tijeretazo anunciado por el secretario de Hacienda.

Asimismo, hay que insistir en que, como señala Moody's la calidad crediticia de los Estados podría verse afectada a partir del año 2016 en consonancia con el segundo recorte presupuestario que aplicará el Gobierno Federal precisamente en ese año, en que además se anuncia una reformulación a fondo del presupuesto federal por primera vez en más de 10 años.

La contracción del 60% de la cotización del oro negro ha provocado un inmenso boquete en las finanzas públicas federales por la apuesta a la privatización del sector petrolero en un contexto internacional sumamente inestable.

Ese boquete que se venía venir por la privatización de la renta petrolera y la apuesta irresponsable al gas Shale se traducirá en la aplicación de un programa de choque en México, cuyas dimensiones y entidad sólo se conocerán hasta que los ciudadanos lo estén padeciendo, por el silencio y la falta de transparencia gubernamental.

Hay que recalcar que la deuda municipal ha seguido creciendo en el país (Cancún, por ejemplo, figura entre los 10 municipios más endeudados) y que en el listado de ayuntamientos con problemas figuran varios que se ubican en Yucatán.

El problema es que el apetito de financiamiento por parte de los Gobiernos estatales y municipales se aceleró por la crisis económica que se desató a finales de 2008, señalan analistas. La caída en los ingresos petroleros y los recortes presupuestales caerán como una mazada sobre Gobiernos estatales y municipios mal administrados, endeudados, habituados al despilfarro y al gasto suntuario.

Después de las campañas políticas en que candidatos y sus aliados gubernamentales aparecen sonrientes y saludadores, vendrán las malas caras y las malas noticias. Es decir, la vuelta a la realidad.